

La République du Centre, 16 juin 2015

BÂTIMENT ■ Le président départemental de la Capeb en colère

« Stop ! Trop, c'est trop... »

La Chambre de l'artisanat et des petites entreprises du Loiret a tenu son assemblée générale, vendredi, à La Ferté-Saint-Aubin, devant une centaine d'adhérents.

Le président départemental de la Capeb, Yannick Seckin, a crié son désespoir aux personnalités présentes. Rappelant que, depuis trois ans, la situation des artisans du bâtiment se dégrade. La crise, la concurrence des micro-entreprises et des travailleurs détachés, les consommateurs inquiets et les maîtres d'ouvrages publics qui privilégient le moins-disant... font que l'activité ne cesse de baisser.

Antonio Lorenzo, président de la Capeb Centre, précise que ce recul, au premier trimestre, est de 4 % par rapport à 2014.

Manque de moyens

Conséquence nationale de cette situation, 30.000 entreprises ont disparu en 2014 dans le bâtiment et 36.800 postes ont été perdus. De plus, les artisans ne pouvant plus former les jeunes apprentis, les effectifs dans les CFA du BTP chutent. Yannick Seckin reconnaît une prise de conscience



DISCOURS Le président, Yannick Seckin, au micro, entouré d'Anne Gaborit, conseillère départementale, Hervé Jonathon, secrétaire général de la préfecture, et Jean-Pierre Sueur, sénateur.

des pouvoirs publics mais déplore le manque de moyens mis en place. « La non collecte de la TVA par les auto-entrepreneurs et les charges sociales basées sur celles des pays des travailleurs détachés restent les points les plus injustes », martèle le président. Il demande un renforcement des sanctions contre le travail illégal. Pour le sénateur Jean-Pierre Sueur, l'auto-entrepreneur ne doit pas être

un concurrent déloyal. Il a également rappelé que les appels d'offres de collectivités ne devaient pas revenir au moins disant mais au mieux disant. Dans ce domaine, Antonio Lorenzo a fait part à l'assemblée d'une initiative en Vendée où les réponses comprenant des devis anormalement bas étaient éliminées d'entrée. Hervé Jonathon, secrétaire général de la préfecture, a rappelé les mesures mi-

ses en place par le gouvernement en faveur des petites entreprises. ■

EN CHIFFRES

400

La Capeb du Loiret compte 400 adhérents. Elle représente 3.900 entreprises artisanales du bâtiment du département dont 1.600 employeurs et leurs 7.550 salariés.